

Pressemitteilung "Thüringer Kartoffel des Jahres 2024": Die Gewinnerin heißt "Wendy"

Herbstzeit ist in Thüringen auch Kartoffelzeit – und Wahlzeit! Auch 2024 wurde die beliebte Frage in den Thüringer Hofläden laut: Welche Kartoffelsorte hat in diesem Jahr die Wahl gewonnen? Jetzt ist es entschieden: Die Siegerin der diesjährigen Wahl zur "Thüringer Kartoffel des Jahres" ist die Sorte "Wendy". Sie setzte sich erfolgreich gegen die beiden Mitbewerber "Camelia" und "Simonetta" durch.

Die Wahl wurde erneut vom Erzeugnisverband Thüringer Qualitätskartoffeln e.V. (THÜKAV) in Zusammenarbeit mit der Thüringer Landesanstalt für Landwirtschaft und der Versuchsstation Friemar organisiert. Nach der traditionellen Ernte in Heichelheim im September fanden zahlreiche Verkostungsaktionen in ganz Thüringen statt, bei denen die Finalisten-Kartoffeln von einer breiten Öffentlichkeit bewertet werden konnten. Die größte Veranstaltung dieser Art fand im Rahmen der "Grünen Tage" auf der Messe in Erfurt statt, wo die Kartoffeln vor einem großen Publikum live verkostet und bewertet wurden.

Die Sorte "Wendy" konnte dabei mit 39% der Stimmen das Rennen für sich entscheiden und sich als "Thüringer Kartoffel des Jahres 2024" krönen lassen. Die Bewertung erfolgte anhand von Kriterien wie Geschmack, Formschönheit, Fleischfarbe und Mehligkeit.

"Wendy" ist eine mittelfrühe, vorwiegend festkochende Kartoffel mit einer glatten Schale und einer langen Keimruhe. Sie überzeugt durch ihren ausgezeichneten Geschmack und eignet sich ideal für die Zubereitung von Pellkartoffeln, Bratkartoffeln oder auch Kartoffelpuffern. Die Sorte stammt vom renommierten Kartoffelzüchter NORIKA und hat sich in Thüringen bereits einen festen Platz bei vielen Landwirten, Direktvermarktern und Hobbygärtnern erobert.

Die Wahl zur "Thüringer Kartoffel des Jahres" trägt nicht nur zur Steigerung der Bekanntheit dieser hochwertigen regionalen Sorte bei, sondern rückt auch die Bedeutung der Thüringer Landwirtschaft in den Mittelpunkt. Ziel der Aktion ist es, die Qualität und Herkunft der Kartoffeln stärker ins Bewusstsein der Verbraucher zu rücken und umfassend über ihre Verfügbarkeit sowie die verschiedenen Vertriebswege zu informieren.

Das große Interesse der Besucher und Kartoffelliebhaber an den Verkostungstagen im September und Oktober unterstreicht den Stellenwert der Aktion und die Leidenschaft, die den Thüringern für ihre Kartoffeln entgegengebracht wird. Die Krönung der "Thüringer Kartoffel des Jahres 2024" wurde im Rahmen des Projektes Kids an die Knolle mit Schülern der Grundschule Udestedt und der Pestalozzi Schule Weimar sowie dem Geschäftsführer des THÜKAV, Dietmar Barthel feierlich vorgenommen.

Mit der Wahl zur "Thüringer Kartoffel des Jahres" wird nicht nur die Qualität dieser besonderen Speisekartoffel gewürdigt, sondern auch ein Beitrag zur Förderung der regionalen Landwirtschaft und zur Steigerung der Wertschätzung für lokale Produkte geleistet.

Mit knolligen Grüßen Dietmar Barthel

D. Barthel